

Vorrede zur zweiten Auflage.

Die freundliche Beurtheilung, welche diese Schrift allenthalben gefunden hat, und welche eine neue Auflage nöthig macht, gibt auch mir Gelegenheit, gegen meine freundlichen Leser dankbar zu sein. Ich vermag dies nur dadurch, indem ich eine zweite kleinere Arbeit über die Frauenarbeit nun meiner ersten Schrift anhänge und so die zuerst ausgesprochenen Gedanken ergänze, wo es Noth thut, und näher beleuchte, wo das volle Licht fehlte. Auch diese kleine Arbeit, die ich jetzt dem Drucke übergebe, habe ich im Kreise des munter vorwärtstrebenden Wiener Frauen-Erwerbs-Vereins vorgetragen, was ich erwähne, um Manches in der Form derselben zu entschuldigen.

Wien, im Mai 1868.

Der Verfasser.